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令和６年度 第１回にしお男女共同参画市民会議 議事録 

 

日時 令和６年８月２日（金) 午後１時 30分～午後 2時 50分 

場所 西尾市役所 ２階 ２１会議室 

委員 
出席者 

大嶋信吾 松井知代美 松本理絵 杉浦正浩 牧仁美 榊原真由美 

顧問 柳本祐加子 順不同敬称略 

欠席者 鈴木順充 西村純子  順不同敬称略 

事務局 

市民部 地域つながり課 課長 手嶋 

主任主査  白木 

主査    山﨑 

 

（事務局 白木） 

ただ今から「令和６年度 第１回にしお男女共同参画市民会議」を開会する。本日の会議は次

第に基づき進めさせていただき、１時間半程度の予定。よろしくお願いする。 

本会議の公開の取り扱いについて、西尾市審議会等の会議の公開に関する要綱に基づき、公開

とすることと決定している。公開内容は、会議開催日、委員名簿、会議録をホームページに掲載

する。 

 本日の欠席者について、鈴木委員、西村委員からご連絡をいただいている。 

 

１ あいさつ 

（事務局 白木） 

 開会にあたり、地域つながり課長 手嶋よりごあいさつを申し上げる。 

 

（事務局 手嶋） 

 皆さま、こんにちは。地域つながり課の手嶋である。本日はお忙しい中、ご出席いただき誠に

ありがとう。 

本日の会議もどうぞよろしくお願いする。 

また本日は、市民会議顧問の中京大学の柳本祐加子教授をお迎えしている。後ほど、先生から

のご意見・ご助言をいただく。よろしくお願いする。 

 

（事務局 白木） 

 

＜資料確認＞ 

 

ここからは、大嶋会長に進行をお願いする。 

よろしくお願いする。 
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２ 議題 

（議長 大嶋） 

それでは、議題（１）第２次西尾市男女共同参画プラン改訂版に係る数値目標結果について 及

び（２）第３次西尾市男女共同参画プラン実施計画について、事務局より説明をお願いする。 

 

＜事務局より、（１）第２次西尾市男女共同参画プラン改訂版に係る数値目標結果について 及

び（２）第３次西尾市男女共同参画プラン実施計画について説明＞ 

 

（議長 大嶋） 

なにか、ご質問・ご意見等はあるか。 

 特にないようなので、次の議題、（３）西尾市パートナーシップ宣誓制度の改正について事務局

より説明をお願いする。 

 

＜事務局より、（３）西尾市パートナーシップ宣誓制度の改正について事務局説明＞ 

 

（杉浦委員） 

 普通の婚姻であった場合、夫婦が同じ住所でなくてもよいのか。 

宣誓された場合は相続などの効力を発揮するのか。 

 

（事務局 山﨑） 

 婚姻の場合は、住所が別でもよい。また、パートナーシップの宣誓をしても、法的効力はない。

優遇されることとしては、市では、市営住宅に家族として入居できる。民間の場合、借入、携帯

電話契約などの際、家族として見てもらえることがあると聞いている。 

 

（顧問 柳本） 

 近親者の 3親等に含めるというのはどういうことを想定されているか。３親等は、祖父母まで

になるが。 

 

（事務局 山﨑） 

 愛知県の制度に合わせる形とした。 

 

（事務局 手嶋） 

 現実的には三親等まではなかなか考えにくいのかもしれないが、最大限に認めるという形を愛

知県が取っている。 

 

（杉浦委員） 

パートナーシップ解消について、方法はあるか。 
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（事務局 山﨑） 

 婚姻と同じようにパートナーシップ関係が解消された場合の、返還届はある。 

 

（杉浦委員） 

 パートナーシップ・ファミリーシップ宣誓制度とは法的な効力はないが、婚姻・離婚と同じよ

うな扱いということか 

 

（事務局 山﨑） 

 はい、そうだ。 

 今後、１０月１日を目処に要綱の改正を行い市民へ PRしていく予定である。 

 

（議長 大嶋） 

 その他、なにかあるか。 

 

（顧問 柳本） 

 資料１の数値目標について、NO1の結果が、令和元年が 17.5％、その後 U字カーブになってい

るか、なにか原因があるのか。 

 

（事務局 手嶋） 

その年代の適任者がいるかどうかで、割合が変わってくる場合もある。人事課も研修を通して、

積極的に女性を管理職に登用する意識はある。 

 

（顧問 柳本） 

 

＜顧問より、男女共同参画に関する情報提供あり＞ 

 

（牧） 

 男性の育児参加に関して、男性が育休を取得している間はよいが、育休が明けたら、ママ一人

でワンオペ状態になってしまい大変という声を聞く。夕方から夜の大変な時間に帰ってきてくれ

ると助かる。いろいろな働き方、多様なニーズに合わせた育休の取り方ができるとよい。 

また、保育園の男性保育士が乳児クラスの担当を持てないとの話も聞く。女性保育士が男の子の

おむつ替えをするのはよいが、男性保育士には女の子のおむつ替えはしてほしくないとの話もあ

る。保育園はまだまだ女性が優位で、一般とは反対の男女不平等である。 

 

（事務局 山﨑） 

 ありがとう。保育園の現状について、保育課に確認する。 

 

（顧問 柳本） 

 トイレの清掃について、男子学生が言っていたことだが、女性トイレは女性が掃除をするが、



4 

 

男性トイレには、女性が入ってきて清掃をしている。同性がやって欲しい。なぜなのか。との意

見もある。今までの男の責任もあると思うが複雑な問題である。 

 

（議長 大嶋） 

 その他、意見はないか。では、事務局からの連絡をお願いする。 

 

（事務局 山﨑） 

 西尾市と協働で活動しているばらネットからのばらネットセミナーの案内と、やはぎ会から高

齢社会をよくする女性の会全国大会の案内を配布させていただいた。お知り合いの方にお声がけ

をしていただきたい。 

 

（議長 大嶋） 

 以上で議題を終了する。 

 

（事務局） 

これをもって、「令和６年度 第１回にしお男女共同参画市民会議」を閉会する。 

以上 


